



## Rundschreiben des Skiverbandes Bayerwald

### Liebe Vereinsvorstände, liebe Übungsleiterinnen und Übungsleiter,

Seit der Mitgliederversammlung mit Neuwahlen im September 2025 möchten wir euch über die ersten Arbeitsschritte des Präsidiums informieren.

Das Präsidium, das bislang engagiert, offen und transparent zusammenarbeitet, hat sich bereits in drei Arbeitssitzungen intensiv mit zentralen Themen befasst und mehrere Projekte auf den Weg gebracht. Auch der Verbandsausschuss hat sich konstituiert und arbeitet sich derzeit in zukünftige Schwerpunkte, unter anderem im Bereich Vereinsservice, ein.

Besonders erfreulich ist, dass sich die Arbeit in den Hauptsparten **Alpin, Biathlon, Nordisch und Sprunglauf sehr positiv entwickelt**. Die neu besetzten Stellen haben sich **hervorragend in den Verband integriert** und leisten bereits jetzt eine **tolle und wertvolle Arbeit**, die den gesamten Skiverband Bayerwald stärkt.

Transparenz als Grundlage unseres Handelns ist uns ein großes Anliegen. Deshalb möchten wir euch über einige wichtige Punkte direkt und offen informieren:

#### Neue Lehrwesenordnung des BSV

Im Oktober 2025 hat der Bayerische Skiverband (BSV) eine neue Lehrwesenordnung verabschiedet und in Kraft gesetzt. Darin ist ausdrücklich festgehalten, dass „die Mitglieder des BSV-Landeslehrteams zusätzlich einem regionalen Lehrteam zugeordnet sind“ (Punkt 3 – Aufnahmeveraussetzungen).

Das Lehrteam Ski alpin des Skiverbandes Bayerwald unter der Leitung des gewählten Lehrteamleiters Mario Sigl arbeitet – wie bereits in der vergangenen Saison – sehr erfolgreich. Auch der Start in die neue Lehrgangssaison ist äußerst positiv verlaufen. Das Lehrgangsangebot wird kontinuierlich erweitert, und die Rückmeldungen der Vereine sind durchweg sehr positiv. Viele Vereine zeigen sich mit der Arbeit des bestehenden Lehrteams sehr zufrieden.

Die zukünftige Größe des Lehrteams wird sich auch weiterhin am tatsächlichen Bedarf orientieren. Das bedeutet, dass die Teilnehmerzahlen bei Aus- und Fortbildungslehrgängen in einem sinnvollen Verhältnis zur Anzahl der eingesetzten Ausbilderinnen und Ausbilder stehen sollen. Aus Kostengründen können bei Fortbildungen nur so viele Ausbilder eingesetzt werden, wie tatsächlich benötigt werden, um die Lehrgangsgebühren weiterhin stabil und fair zu halten.

- **Aus- und Fortbildungsangebote**

Über unsere Homepage [www.skiverband-bayerwald.de](http://www.skiverband-bayerwald.de) könnt ihr Lehrgänge wie gewohnt buchen. Besonders erfreulich ist, dass in dieser Saison ein Instructor-Lehrgang angeboten wird, mit dem die B-Breitensport-Lizenz erworben werden kann.

- **Nachwuchsarbeit**

Das Präsidium des Skiverbandes Bayerwald wird in dieser Saison erneut eine Trainings- und Fördergruppe im Bereich Lehrwesen Alpin installieren. Ziel ist es, ambitionierte Skifahrerinnen und Skifahrer aus den Vereinen der Region gezielt zu fördern und sie strukturiert durch die Ausbildungsstufen Trainer B und A Breitensport zu entwickeln, bis hin zu Landes- und Bundesausbildern.

- **Lehrwesenordnung im Anhang**

Im Anhang findet ihr die aktuelle Lehrwesenordnung des Bayerischen Skiverbandes, die auch auf der Homepage des BSV abrufbar ist.

#### In eigner Sache

Da es in verschiedenen WhatsApp-Austauschgruppen immer wieder zu Äußerungen kommt, die weder den Skiverband Bayerwald voranbringen noch zu einer Befriedung der bestehenden Unstimmigkeiten beitragen, sieht sich das Präsidium veranlasst, einige Punkte klarzustellen.

„**Es ist an der Zeit, wieder miteinander zu reden und nicht übereinander**“

Damit dieser Anspruch wirksam wird, ist klarzustellen, dass dieses Grundverständnis für alle Beteiligten gleichermaßen gilt: Lehrteams – unabhängig von Funktionen oder Zuständigkeiten –, Übungsleiter, Vereine und weitere Akteure. Vor dem Hintergrund der jüngsten Entwicklungen ist entscheidend, dass alle Seiten bereit sind, Themen aus der Vergangenheit anzunehmen und konstruktiv miteinander an einer gemeinsamen Zukunft zu arbeiten. Dieser Prozess beginnt mit geplanten Gesprächen Anfang des kommenden Jahres mit den definierten Teilnehmern.

Zudem möchten wir ausdrücklich darauf hinweisen, dass dieses Gesprächsangebot uneingeschränkt für alle gilt. Bevor Nachrichten oder Stellungnahmen in WhatsApp-Gruppen veröffentlicht werden, bitten wir darum, zunächst das persönliche Gespräch zu suchen. Der Präsident des Skiverbandes Bayerwald, Martin Behringer, steht hierfür jederzeit unter 0172 / 7735060 zur Verfügung.

Gleichzeitig halten wir fest, dass ein dauerhaftes Verharren in der Vergangenheit nicht zielführend ist und unnötig Unfrieden stiftet. Der Blick des Präsidiums ist klar in die Zukunft gerichtet. Vergangenes kann nicht mehr verändert werden – umso wichtiger ist es, den Fokus nun auf die zahlreichen aktuellen und zukünftigen Aufgaben zu legen.

#### **Wichtig ist uns festzuhalten:**

- Es wurde niemand zu einem Rücktritt gezwungen.
- Beim Skiverband Bayerwald sind bis zum heutigen Zeitpunkt keine Bewerbungen der zurückgetretenen Lehrteammitglieder eingegangen. Lediglich ein Schreiben mit der Absicht, konstruktiv zusammenarbeiten zu wollen, liegt vor.
- Der Antrag mit Beschluss aus Anzenkirchen wird im neuen Jahr ein wichtiges Thema sein.
- Es ist aus unserer Sicht nicht in Ordnung, wenn junge Übungsleiterinnen und Übungsleiter aktiv in andere Gau abgeworben werden, um dort einen Instructor-Lehrgang zu absolvieren. Wir setzen uns klar dafür ein, dass Ausbildungsangebote im eigenen Verband gestärkt und genutzt werden.

Wir stehen weiterhin in engem und konstruktivem Austausch mit dem Bayerischen Skiverband und arbeiten gemeinsam an fairen und transparenten Lösungen. Unser Ziel ist es, die Zusammenarbeit zu fördern, Missverständnisse auszuräumen und den Fokus auf das Wesentliche zu legen: die Förderung des Skisports sowie die Unterstützung unserer Vereine und Mitglieder.

Wir danken euch herzlich für euer großes Engagement und eure Unterstützung im Skiverband Bayerwald. Gemeinsam wollen und müssen wir die kommenden Monate nutzen, um unseren Sport weiterzuentwickeln, Nachwuchs zu begeistern und die Vereinsarbeit nachhaltig zu stärken.

Wir wünschen allen einen erfolgreichen, verletzungsfreien und gesunden Skiwinter mit vielen schönen Erlebnissen im Schnee.

**Mit sportlichen Grüßen**

Euer Präsidium des Skiverbandes Bayerwald

**Zum Jahresende möchten wir uns herzlich bei allen Vereinsvorständen, Übungsleiterinnen und Übungsleitern sowie bei allen Mitgliedern für euer großes Engagement bedanken.**

**Euer Einsatz und eure Leidenschaft tragen maßgeblich dazu bei, dass der Skisport im Bayerwald lebendig bleibt und unsere Gemeinschaft weiter wächst.**

**Wir wünschen euch und euren Familien ein frohes und gesegnetes Weihnachtsfest, erholsame Feiertage sowie einen guten Start in ein gesundes, erfolgreiches und sportliches Jahr 2026.**

